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Èçäàíèå ÔÃÁÎÓ ÂÎ Àìóðñêàÿ ãîñóäàðñòâåííàÿ ìåäèöèíñêàÿ àêàäåìèÿ Ìèíçäðàâà Ðîññèè

ÐÅÌÎÍÒ ÊÀÐÄÈÎÖÅÍÒÐÀ Â ÁËÀÃÎÂÅÙÅÍÑÊÅ È ÖÅËÅÂÎÉ ÍÀÁÎÐ 
Â ÌÅÄÀÊÀÄÅÌÈÞ ÎÁÑÓÄÈËÈ ÃÓÁÅÐÍÀÒÎÐ ÎÁËÀÑÒÈ 

È ÌÈÍÈÑÒÐ ÇÄÐÀÂÎÎÕÐÀÍÅÍÈß ÐÔ 
Губернатор обșасти  

ВАСИЛИЙ ОРЛОВ встретил-
ся с министром здравооȣ�
ранениȭ РФ МИХАИЛОМ 
МУРАШКО. В числе прочих во-
просов руководители обсудили 
капитальный ремонт историче-
ского здания кардиохирургиче-
ского центра Амурской медицин-
ской академии в Благовещенске, 
которое пострадало при пожаре 
в 2021 году, и подготовку кадров. 

«Минздрав России в следую-
щем году выделяет финансиро-
вание на проведение работ. В 
течение двух лет это историче-
ское здание будет восстановле-
но», - отметил Василий Орлов.

При обсуждении результатов 
комплексного анализа системы 
здравоохранения Амурской 
области, которое провели ле-
том специалисты федераль-
ного министерства, министр 
здравоохранения РФ Михаил 
Мурашко и губернатор Приамурья 
Василий Орлов коснулись систе-
мы подготовки врачей. 

«Надо кое-что подправить - 
будем стимулировать главных 
врачей и специалистов дефи-
цитных специальностей, в том 
числе через предоставление 
аренного жилья, для главных 
врачей будут предусмотрены 
дополнительные выплаты. Надо 

более плотно использовать по-
тенциал Амурской медицинской 
академии по целевым наборам. 
Из опыта Российской Федера-
ции одним из лучших примеров 
решения проблемы дефицита 
кадров узких специалистов на 
местах - это обучение по целе-
вому набору ребят из отдален-
ных территорий. После обучения 
выпускники возвращаются в 
свои районы. Будем активнее 
использовать такую практику», 
- цитирует губернатора Приаму-
рья пресс-служба областного 
правительства.

Ɏото� Ⱥлексеɣ ɋуɯуɲин. 

Â ÌÎÑÊÂÅ ÏÐÎØÅË  ÊÎÍÃÐÅÑÑ 
«ÍÀÖÈÎÍÀËÜÍÎÅ ÇÄÐÀÂÎÎÕÐÀÍÅÍÈÅ»

Ìèíèñòð çäðàâîîõðàíåíèÿ Ðîññèè ÌÈÕÀÈË ÌÓÐÀØÊÎ îòìåòèë, 
îòêðûâàÿ Ôîðóì: «Ìû îïèðàåìñÿ íà òðàäèöèè, íî ïðè ýòîì âíåäðÿåì èííîâàöèè è ñîâðåìåííûå òåõíîëîãèè 

îáùåñòâåííîãî çäîðîâüÿ, äåëàåì íîâûå íàó÷íûå îòêðûòèÿ»

«Именно человекоцен-
т р и ч н а я  с и с т е м а ,  б е с -
платное оказание меди-
цинской помощи с акцен-
том на детское здравоох-
ранение, материнство и 
детс тво,  профилак тик у, 
б орьбу  с  пан демиями - 
все это в нашей стране 
существует на протяже-

нии многих лет», - сказал 
Михаил Мурашко.

 Одним из ярких приме-
ров эффективности этой 
системы, по словам ми-
нистра, стало снижение 
младенческой смертности: 
за 100 лет она снизилась с 
показателя в 245 промилле 
более чем в 60 раз и со-

ставляет на 2024 г. около 4 
промилле!

Р а з н о п л а н о в ы е  с е с -
сии конгресса охватили  
множество направлений 
здравоохранения, вк лю-
чая темы формирования 
здоровья человека и его 
поддержания, обеспече-
ния санитарного благопо-

лучия и доступного здо-
рового питания для всех� 
единства профилактики и 
лечения.

«Мы все работаем ради 
одной цели - создать та-
кую национальную систему 
здравоохранения, которая 
обеспечит здоровье, бла-
гополучие каждого граж-

данина и будет способна 
отвечать на любые вызовы, 
стоящие перед обществом 
и страной», - сказал Михаил 
Мурашко.

�НациональноеЗдраво-
охранение2024

По ɦатериалаɦ пресс�слуɠбɵ 
Ɇинздрава Ɋоссии.
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ÂÑÒÐÅ×À ÏÎ-ÑÅÌÅÉÍÎÌÓ
Âñòðå÷à, ïîñâÿùåííàÿ Ãîäó ñåìüè, ñîñòîÿëàñü â àêàäåìèè. 

Íà íåå áûëè ïðèãëàøåíû 36 ñòóäåí÷åñêèõ ñåìåé, ðåêòîð àêàäåìèè è ýêñïåðòû 

Она проходила на двух 
площадках - взрослым рас-
сказывали важную и полез-
ную информацию, а детей 
в это время развлекали 
студенты-медики.

Рек тор ака демии  
ТАТЬЯНА ЗАБОЛОТ�
СКИХ подчеркнула, что 
забота о молодых семьях 
очень важна для вуза. «Го-
сударство многое делает 
для вашей поддержки, и это 
отражено в национальных 
проектах. Все меры рабо-
тают, и сейчас мы можем за 
вас только порадоваться, 
так как в то время, когда 
в вузе учились предста-
вители моего поколения 
и создавали семьи, такой 
поддержки от государства 
просто не было. Представи-
тели моего поколения, ваши 
преподаватели, знают, как 
это тяжело - учиться, ра-
ботать, растить ребенка. И 
понимаем, как важна любая 
поддержка».

Руководитель вуза косну-
лась решения жилищного 

вопроса семей. «У нас есть 
возможность давать отдель-
ные комнаты студентам в 
общежитии, дефицита в 
комнатах в общежитии нет». 

Перед студентами высту-
пили представители банка, 
управления социального 
обеспечения семей с детьми 
отделения социального фон-
да Российской Федерации 
по Амурской области, члены 
стипендиальной комиссии и 
студенческого профсоюза.

И важные советы по ухо-
ду за малышами студенты 
услышали от педиатра и 
декана декан ФПДО, до-
цента кафедры детских 
болезней ФПДО Светланы 
Медведевой. 

А тем временем малыши 
играли с волонтерами-ме-
диками, совсем не каприз-
ничали и ждали с важного 
собрания своих родителей. 

Встреча прошла в теплой 
семейной атмосфере!

ÂËÀÄÈÌÈÐ ÀÍ ÂÎØÅË Â ÑÎÑÒÀÂ ÑÎÂÅÒÀ ÑÒÓÄÅÍÒÎÂ 
ÌÅÄÈÖÈÍÑÊÈÕ È ÔÀÐÌÀÖÅÂÒÈ×ÅÑÊÈÕ ÂÓÇÎÂ ÑÒÐÀÍÛ

ВЛАДИМИР АН, председа�
теșь Ȅентра студенческого 
самоуправșениȭ Амурской 
ГМА, принял участие в заседании 
Совет студентов медицинских и 
фармацевтических вузов Мини-
стерства здравоохранения России, 
который прошел в Москве в рамках 
,,, Всероссийского форума «Наука-
биомед».

Заседание Совета студентов 
было отчетно-выборным. Был ут-
вержден новый состав, намечены 
планы работы.

Владимир Ан сменил в Совете 
ɘлию Сухареву, которая до этого 
представляла наш вуз в этой струк-
туре, а в этом году закончила ордина-
туру по специальности «Педиатрия».

«От вузов Дальнего Востока в Со-
вет входят четыре человека по коли-
честву медицинских вузов в регионе. 
Мы смогли поближе познакомиться 
и определить уже направления 
нашего регионального взаимодей-
ствия, - рассказал Владимир Ан. - В 
частности, наши студенты не могут 
часто летать в центральные регионы 

на спортивные, культурные, научные 
мероприятия, поэтому мы смогли 
договориться о проведении подоб-
ных совместных мероприятий уже у 
нас в регионе. В ближайшее время 
мы сформируем наш общий план 
работы на 2024-2025 учебный год». 

Совет студентов медицинских 
и фармацевтических вузов Мини-
стерства здравоохранения России 
является постоянно действующей 
структурой и состоит из членов сту-
денческого самоуправления вузов 
страны. 
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 ÊÓÐÑÀÍÒÛ ÄÂÎÊÓ ÈÇÓ×ÀÞÒ ÎÑÍÎÂÛ ÏÅÐÂÎÉ ÏÎÌÎÙÈ 
È ÐÀÁÎÒÓ Ñ ÁÎÅÂÛÌ ÑÒÐÅÑÑÎÌ

В Амурской медакаде�
мии проȣодȭт обучение ��� 
курсанта выпускного курса 
ДВОКУ� Они  поșучают зна�
ниȭ по первой помоȧи� 

Решение обучить студентов 
выпускного курса этим навыкам 
было принято после тактическо-

го тренинга, который проектная 
группа Нейроче академии прове-
ла в ДВОКУ в августе этого года. 

«В России существует под-
готовка инструкторов тактиче-
ской медицины и инструкторов 
первой помощи. Мы проводим 
занятия по курсам «Первая 

помощь» и «Преподаватель 
первой помощи». Это 24 часа 
и 9 часов занятий для каждого 
курсанта - это теория, практи-
ка, решение реальных кейсов, 
разборы, - рассказывает руко�
водитеșь проектной груп�
пы Нейроче, проректор 

академии по стратегиче�
скому развитию ЕЛЕНА 
БОРЗЕНКО. - Курс по первой 
помощи даст все необходимые 
навыки, которые нужно знать и 
можно применять в том числе и в 
боевой обстановке, а курс «Пре-
подаватель» дает возможность 

передать знания другим людям, 
то есть выступать в качестве 
преподавателя первой помощи 
с освоением этих навыков». 

«У них будет подготовка для 
того, чтобы при необходимости 
они могли оказать первую по-
мощь себе и пострадавшим 
товарищам. Мы разбираем и 
реальные кейсы - например, в 
боевых условиях, экстренной 
обстановке нужно оказать по-
мощь и остановить кровотече-
ние у боевого товарища - как 
в этом случае справиться с 
собственным стрессом и стра-
хом и правильно оказать по-
мощь, чтобы спасти жизнь», 
- отметила ректор академии  
ТАТЬЯНА ЗАБОЛОТСКИХ.

Курс будет длиться с октября 
по декабрь. Занятия проходят на 
базе ДВОКУ и в симуляционном 
центре академии. 

ÑÒÓÄÅÍÒÛ ÎÒÏÐÀÂÈËÈ 
ÏÅÐÅÂßÇÎ×ÍÛÉ ÌÀÒÅÐÈÀË 

ÄËß ÔÐÎÍÒÀ
Студенты 2 и 3 курсов изготовили и отправили в зону боевых 

действий СВО очередную партию гуманитарного груза. В посылке 
- 39 кг перевязочного материала и большая партия лекарственных 
препаратов.

Работа проходила в учебной комнате одного из общежитий 
Амурской медицинской академии. Опыт по производству пере-
вязочного материала у студентов не первый, ребята уже делали 
это в прошлом году, когда собирали посылки на фронт. 

«Ребята уже не первый раз помогают фронту. В наше время 
это очень важно и необходимо», - отмечают заместитеșи де�
кана по второму и третьему курсу ЮРИЙ ШАКАЛО и 
АЛЕКСАНДР АГАРКОВ.

ÏÀÒÐÈÎÒÈ×ÅÑÊÈÉ ÊÂÈÇ 
 

Êâèç êî Äíþ íàðîäíîãî åäèíñòâà ïðîøåë â àêàäåìèè 
В нем участвовали команды 

студентов и команда препода-
вателей - заместителей декана 
по курсам.

«В этом году мы решили, что 
будет интересно, если ребята 
в любимой многими игровой 
форме проверят свои знания по 
истории и культуре нашей боль-
шой страны», - сказала ИРИНА 
БЕРДЯЕВА, проректор по 
воспитатеșьной работе 
академии. 

В зале собрались команды 
«Волонтеры-медики», «Про-
форги», «Вызов», «Семья», «Мы 
вместе», «7 звезд единства», 
«Тэнгри». Им предстояло дать 
ответы на вопросы четырех 

раундов квиза. Задания для ин-
теллектуального шоу придумал 
студент второго курса Богдан 
ȿременко. Тематика вопросов 
- история, традиции и обычаи 
народов страны, региональный 
аспект - некоторые моменты 
российско-китайских взаимоот-
ношений, дружбы Благовещен-
ска и Хэйхэ.

«В академии проводятся кви-
зы, но они больше локальные 
- по отдельным дисциплинам, 
хотя формат интеллектуальной 
игры очень популярен у сту-
дентов, - говорит Богдан, - и мы 
решили собрать большое интел-
лектуальное шоу с вопросами по 
истории и культуре России и при-

урочить его ко Дню народного 
единства. Вопросы я составлял 
сам, конечно, с помощью интер-
нета. И думаю, что в течение 
игры команды или закрепят свои 
знания, или узнают много новых 
интересных фактов».

«Никакой обязаловки по уча-
стию у нас не было, ребята сами 
регистрировались на игру, и мы 
сегодня видим полный зал. Это 
здорово», - поделилась впечат-
лением помоȧник прорек�
тора по воспитатеșьной 
работе ДАРЬЯ ХЛЫБОВА.

В результате напряженной и 
интересной интеллектуальной 
борьбы победу в квизе одержа-
ла команда «Профорги».
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«ÁÓÄÓÙÅÅ ÑÂßÇÛÂÀÞ 
ÑÎ ÑÒÐÎÈÒÅËÜÑÒÂÎÌ ÍÎÂÎÃÎ ÇÄÀÍÈß 

ÊËÈÍÈÊÈ ÊÀÐÄÈÎÕÈÐÓÐÃÈÈ ÈÌÅÍÈ 
ß.Ï. ÊÓËÈÊÀ»

В этом году Клинике кар-
диохирургии Амурской ме-
дакадемии исполнилось 
50 лет. Появившаяся в 
Благовещенске благодаря 
энергии и таланту леген-
дарного əрослава Петро-
вича Кулика, прошедшая 
через многие годы станов-
ления, профессионального 
роста и развития, укрепле-
ния материальной базы, 
и сейчас клиника продол-
жает традиции оказания 
высокотехнологической 
помощи пациентам и на-
учной работы. О том, чем 
живет клиника сейчас и с 
чем связаны перспективы 
ее развития, мы поговори-
ли с гșавным врачом 
Кșиники кардиоȣи�
рургии, кандидатом 
медиȤинскиȣ наук, 
врачом высȦей ква�
șификаȤионной кате�
гории АЛЕКСАНДРОМ  
КОРОТКИХ. 

� Аșександр Вșади�
мирович, какие воз�
моȔности по șечению 
сердечно�сосудистыȣ 
патоșогий в кșинике 
есть сейчас" 

- Клиника кардиохирур-
гии в настоящее время 
является единственным 
в Амурской области фе-
деральным учреждением, 
которое оказывает по-
мощь по профилям сер-
дечно-сосудистой хирур-
гии и кардиологии. Кроме 
того, лечим и пациентов из 
других дальневосточных 
регионов. 

Сейчас мы располага-
емся на двух базах - это 
основная клиника на Горь-
кого, 97 и арендуемое по-
мещение в АОКБ на Во-
ронкова, 26. 

В прошлом году мы про-
лечили рекордное коли-
чество пациентов - 2809 
человек. В этом году ста-
раемся выйти на 3 тысячи 
пациентов. При этом я не-
однократно подчеркивал, 
что мы в состоянии лечить 
на имеющихся мощностях 
гораздо больше - 4 тысячи 
пациентов в год. 

� По каким направ�

șениȭм сейчас рабо�
тает Кșиника кардио�
ȣирургии" 

- Клиника работает по 
всем направлениям сер-
дечно-сосудистой хирур-
гии: кардиохирургия, сосу-
дистая хирургия, аритмоло-
гия и рентгенэндоваскуляр-
ная хирургия. Некоторые 
методики сердечно-сосу-
дистой хирургии мы приме-
няем впервые на Дальнем 
Востоке и даже в России. 
Например, имплантация 
подкожных кардиоверте-
ров-дефибрилляторов. 

Развивается сосудистая 
хирургия. Мы берем на ле-
чение большую часть паци-
ентов, которым отказывают 
другие больницы области 
и региона, в том числе и 
в федеральных центрах 
по разным причинах - нет 
расходных материалов, не 
могут выполнить операции 
из-за имеющихся допол-
нительных сложностей у 
пациента. Например, если 
нужно шунтирование, а у 
больного есть еще и ган-
грена. Таких пациентов мы 
берем к себе и оперируем 
у нас. 

� Врачи Кșиники вы�
поșнȭют и сșоȔные 
операȤии в рамкаȣ 

так называемыȣ кșи�
ническиȣ апробаȤий� 
МоȔете рассказать, 
что ȫто такое, и что 
дает паȤиентам и ме�
дучреȔдению" 

- ə очень горжусь, что 
мы единственная клиника в 
дальневосточном регионе, 
которая выполняет опера-
ции в рамках протоколов 
клинических апробаций. 
Для того, чтобы выполнять 
такую работу, необходимо 
соответствовать несколь-
ким критериям - это могут 
делать учреждения либо 
ФМБА, либо НМИɐ, либо 
это медицинские учрежде-
ния при медицинских вузах. 
На Дальнем Востоке этим 
требованиям соответству-
ет только наша Клиника. 
Всего в России этим зани-
маются 45 медучреждений.

Какие это клинические 
апробации" Это сердечно-
сосудистая хирургия, ге-
матология, лор-патологии, 
трансплантология. Очень 
хорошо, что мы имеем воз-
можность выполнять такую 
работу. Благодаря стара-
ниям моего предшествен-
ника ȿвгения Сергеевича 
Тарасюка мы получили 
первые заявки. В этом году 
мы уже выполнили восемь 

протоколов клинических 
апробаций, а это 20 про-
леченных по суперсовре-
менным методикам паци-
ентов. ɑто это нам дает" 
Во-первых, это дополни-
тельное финансирование. 
Во-вторых,  это совершен-
но новые методики. Третье 
- это престиж. В четвертых 
- это профессиональный 
рост для наших докторов. 
Но самое главное - у паци-
ентов есть возможность в 
нашем регионе получить 
операцию по уникальной 
методике, а врачи могут эту 
новую методику освоить и 
отработать. 

Вообще процесс вне-
дрения новых методик до-
вольно долгий. Как это 
происходит" Появляется 
новая методика, и если она 
считается перспективной, 
то дается в клиническую 
апробацию на 1-2 года. 
Затем эксперты смотрят 
на результаты, и если они 
хорошие, то методика на-
чинает применяться в ока-
зании высокотехнологич-
ной медицинской помощи. 
В этом статусе также по 
этой методике работают 
несколько лет и потом, 
после изучения и анализа 
результатов, эта методика 

переходит в разряд базо-
вой. Именно так многие ме-
тодики, которые применяют 
во всех клиниках, прошли 
долгий путь «обкатки», и 
этот процесс может зани-
мать 10-20 лет. 

� Есть șи у вас про�
бșема с кадрами" 

- Коллектив у нас ста-
бильный и довольно моло-
дой: 80 процентов врачей 
- это молодые доктора до 
40 лет. Ʌюди хотят у нас ра-
ботать! И мы активно учим 
молодых специалистов, 
растим экспертов. Напри-
мер, сейчас у нас в Клинике 
два проктора по разным на-
правлениям - это я (у меня 
несколько направлений 
работы) и Андрей ɒульга 
(проктор по имплантации 
окклюдеров в ушко левого 
предсердия). 

Сейчас, как я думаю, Кли-
ника находится на подъ-
еме, и мы должны выйти на 
новый этап развития, взяв 
с собой все самое лучшее, 
что наработано за эти годы. 

� С чем Вы свȭзы�
ваете перспективы и 
видите свою задачу 
как гșавного врача" 

- Моя задача как главного 
врача - это строительство 
новой клиники. И я думаю, 
справедливо, если она бу-
дет носить имя əрослава  
Петровича Кулика. Сейчас 
нам очень нужны феде-
ральные деньги на про-
ектно-сметную докумен-
тацию. И если, к примеру, 
в следующем году будет 
финансирование на ПСД, 
то новая клиника может 
быть построена в Благо-
вещенске к 2030 году. По 
нашим планам там должно 
быть больше коек в ста-
ционаре, большая реани-
мация, а самое главное 
- мы сможем выполнять 
300-400 операций в год 
на открытом сердце. Сей-
час мы не можем делать 
больше ста, а такая по-
требность есть. И в этом 
случае сможем лечить до 
пяти тысяч пациентов в 
год. Это довольно много 
для Дальнего Востока. 
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«ÊÎÃÄÀ-ÒÎ ÌÛ ÒÎËÜÊÎ ÌÅ×ÒÀËÈ ËÅ×ÈÒÜ 
ÈØÅÌÈ×ÅÑÊÓÞ ÁÎËÅÇÍÜ ÕÈÐÓÐÃÈ×ÅÑÊÈ»

Ïðîäîëæàåì ïóáëèêîâàòü ìàòåðèàëû, ïîñâÿùåííûå 50-ëåòèþ Êëèíèêè êàðäèîõèðóðãèè Àìóðñêîé ÃÌÀ

Мы побывали в стацио-
наре, который сейчас раз-
вернут на базе АОКБ, и по-
говорили с АНТОНИНОЙ  
И В А Н О В Н О Й 
СМОЛИНОЙ, старей�
Ȧим врачом анесте�
зиоșогом реанимато�
șогом Кșиники. 

В отделении меня встре-
тила энергичная, улыбчи-
вая, с лучистыми синими 
глазами женщина. ə знала, 
что иду к старейшему врачу 
Клиники - анестезиологу 
Антонине Смолиной, стаж 
работы которой здесь - 49 
лет, но не предполагала, 
что это и есть подвижная, 
словно ртуть, яркая и про-
стая женщина, которой ни 
за что не дашь ее 85! 

 «Конечно,  ес ли бы 
не было Кулика, ника-
кой клиники бы здесь не 
было, - говорит Антонина 
Ивановна. - Он был не-
обыкновенный человек, 
талантливый организатор 
и прекрасный врач. Ну и 
человек очень красивый, 
как артист какой! 

ə пришла работать сюда, 
когда это была проблем-
ная лаборатория, в 1975 
году. Тогда восемь месяцев 
здесь шли операции, рабо-
та только начиналась. 

Все получилось случай-
но, как и все самое главное 
в жизни. 

ə к тому времени работа-
ла в селе Игнашино Сково-
родинского района уже 12 
лет, заведовала участко-
вой больницей на 25 коек. 
А моя мама здесь, в Бла-
говещенске, в городской 
больнице была уборщицей. 
Ну и вот как-то в больницу 
зашел əрослав Петрович 

Кулик, разговорился с ма-
мой (он вообще был очень 
приветливый, общитель-
ный, уважал людей, неза-
висимо от положения). Он 
ее спрашивает: «Ну как ты, 
Мария Ивановна, семья у 
тебя как»" Она ему в ответ: 
«Да трое детей - девчат, и 
все врачи - одна в Москве, 
одна в Харькове, а Тоня у 
нас в Сковородине». 

А в то время в клинике 
врачи были нужны очень, 
коллектив только форми-
ровался. Он и говорит: «А 
пусть она к нам работать 
приезжает»! И мне через 
некоторое время позвони-
ли и предложили приехать 
работать в Благовещенск. 

ə все умела к тому вре-
мени делать как терапевт - 
и роды принимала, и детей 
вела, и на приеме сидела, 
и по вызовам моталась, 
четыре деревни обслу-
живала, часть военную. 
А еще семья, дети, свое 
хозяйство, дом. Но я ре-
шилась - хотелось дальше 
развиваться, и я поняла, 
что шанс для этого пред-
ставился.

Приехала в Благове-
щенск и пришла к Кулику на 
работу устраиваться. Это 
было 12 июля 1975 года, 
и до сих пор тут работаю. 
Как сейчас помню, утром 
пришла в клинику, меня 
встретили, проводили к 
əрославу Петровичу. Тот 
посмотрел мой диплом 
врача-лечебника и пред-
ложил… переквалифици-
роваться в анестезиологи. 

Сначала в отделении 
отработала года два как те-
рапевт, а потом уже стала 
учиться на анестезиолога, 

и в 1978 году получила ква-
лификацию анестезиолога-
реаниматолога. И с тех пор 
и по сей день работаю по 
этому направлению. 

Мы на работу ходили с 
огромным удовольствием, 
работы было много, но 
и счастья от этого - тоже 
много! Слава о нашей Кли-
нике распространялась 
довольно быстро. А как 
иначе! Приехал «светило», 
который сам людей при-
нимал, пациенты шли к 
нему с разными болезнями 
сердца и с другими недо-
моганиями. В основном 
патологии были «наши» 
- врожденные пороки серд-
ца, приобретенные пороки, 
очень много митральных 
стенозов оперировали, 
чем просто спасали людям 
жизнь. К нам стали при-
езжать много больных из 
других регионов - əкутия, 
Сахалин, Владивосток, 
Магадан. Наших, амурских 
пациентов, кстати, в тот 
период было меньше. 

əрослав Петрович имел 
непререкаемый авторитет, 
и больные его любили. Он 
сам каждый вечер делал 
обходы пациентов, был с 
больными запросто, гово-
рил по-человечески. Могу 
сказать, что это был просто 
хороший доктор и прекрас-
ный человек. 

И коллектив он собирал 
грамотно - подбирал пер-
спективных ребят, давал 
им возможность обучаться. 

После того, как Кулик 
уехал в Ʌенинград в 1988 
году, операции не прекра-
тились совсем, но их стало 
гораздо меньше. Стали 
оперировать его ученики  

-  ȿвгений Николаевич  
Семикин - это был ведущий 
хирург. Оперировали наши 
«звезды» Борис Балицкий, 
Владимир ɒимко, Михаил 
Судаков. Постепенно на-
капливался опыт и знания, 
наши врачи осваивали ме-
тодики с использованием 
искусственного кровообра-
щения. əрослав Петрович  
мечтал и нам говорил на 
планерках - скоро мы бу-
дем лечить хирургическим 
путем ишемическую бо-
лезнь сердца! И все мы 
будем испытывать от этого 
огромное удовольствие! В 
то время такие операции 
уже проводились в веду-
щих клиниках, и он мечтал 
внедрить такие методики и 
у нас. Но это случилось уже 
без него. 

 В Ʌенинграде əрослав 
Петрович продолжал за-
ниматься научной работой, 
разработкой новых клапа-
нов. ȿго модель клапана 
уже стала использовать-
ся хирургами в мире, его 
клапаном оперировали в 
Англии. А затем стал за-
ниматься и новым направ-
лением - абдоминальной 
хирургией. 

Кстати, мы поддержива-
ли связь с ним еще очень 
долго. Каждый год 16 мая 
почему-то мне доверяли 
поздравлять Кулика с днем 
рождения, и каждый раз я 
звала его в гости, посмо-
треть, как мы продолжаем 
работать. Мне бы хотелось, 
чтобы он посмотрел и оце-
нил. Думаю, он бы остался 
доволен. 

«И за день не расска-
зать всего, что вспомнить 
можно -  и про то, как все 
начиналось, и про ребят 
всех наших талантливых, 
которые работали у нас в 
разные годы. Как начнешь 
вспоминать, так, оказыва-
ется, столько в нашей жиз-
ни было интересного, хоть 
книгу пиши! - провожала 
меня Антонина Ивановна. - 
Могу только еще добавить: 
мы - счастливые люди! 
Потому что была в жизни 
возможность найти такую 
работу, такой коллектив 
и помогать людям. Ведь 
сколько жизней наши врачи 
спасли - и счесть нельзя!»

ɗɅɖȼɂɊȺ ɈȼȿɊɑȿɇɄɈ.
Ɏото из арɯива Ʉлиники 

кардиоɯирургии Ⱥɦурскоɣ ȽɆȺ. 
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ÏÎÌÎÃÀÒÜ - ÇÍÀ×ÈÒ, ÄÅËÀÒÜ 
ÌÈÐ ËÓ×ØÅ!

В рамкаȣ акȤии ©Не�
деșȭ добраª �� октȭ�
брȭ студенты ��� курсов 
АГМА и все неравнодуȦ�
ные оказаșи весомую 
помоȧь приюту дșȭ Ȕи�
вотныȣ ©Шансª� 

Всего быșо собрано� 
- Сух�корм для собак - 144 кг, 
- Сух�корм для кошек - 30 кг,
- Наполнитель древ.- 40 л.
Крупы: геркулес - 5 кг, греч-

ка - 25 кг, ячмень - 3 кг, макаро-
ны - 10 кг, рис - 18 кг, тушенка 
- 30 кг.

Всего быșо собрано 
средств� 25 901 рубль.

На эти средства были 
закуплены дополнительно 
корма, наполнители и мяс-
ные консервы. Также неко-
торые студенты отправили 

средства приюту на закупку 
медикаментов.

Кроме того,  с т уденты 
АГМА помогли в уборке тер-

ритории, накололи дрова, 
погуляли с животными и от-
лично провели время!

Благодарность выража-

ется студентам 107, 108, 111 
групп и их кураторам: ассис- 
тенту кафедры нервных 
болезней ɘлии Сиренко и 

ассистенту кафедры инфек-
ционных болезней ȿлене 
Фигурновой. 

 Отдельная благодар-
ность - проректору по воспи-
тательной работе академии 
Ирине Бердяевой и заведу-
ющей общежитиями Ирине 
Табола за существенную 
помощь в организации сбора 
гуманитарного груза. 

В организации благо -
творительной акции при-
няли участие сотрудники 
кафедры инфекционных 
болезней, представители 
учебного сектора Элина 
Ольховская и Бейбарс Ме-
лисов, а также другие чле-
ны Студенческого центра 
«Инициативная молодежь 
;;, века».

 Будем ВМȿСТȿ делать 
этот мир чуточку ɅУɑɒȿ!

ÁÓÄÅÌ ÏÐÎÄÎËÆÀÒÜ! 

Студенты � курса педиатрического факуșьтета 
провеșи субботник в Доме маșютки Бșаговеȧен�
ска� 

Руководство Дома малютки вышло на замдекана по 
третьему курсу АЛЕКСАНДРА АГАРКОВА с просьбой 
помочь им в организации уборки территории и помещений.

«Наши студенты с радостью откликнулись, - рассказывает 
Александр Агарков, - и в полном составе отработали на суб-
ботнике. Будем продолжать»!
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ÁÓÄÍÈ ÇÀÌÅ×ÀÒÅËÜÍÛÕ ÂÐÀ×ÅÉ
Î âûáîðå ïðîôåññèè, ñïåöèàëèçàöèè, ñâîåì ïîèñêå øêîëû è íàïðàâëåíèÿõ ðàçâèòèÿ ñòóäåíòàì ðàçíûõ êóðñîâ 

ðàññêàçàë âûïóñêíèê Àìóðñêîé ìåäèöèíñêîé àêàäåìèè, à íûíå óñïåøíûé âðà÷-êîñìåòîëîã-äåðìàòîëîã, 
âðà÷ àíòèâîçðàñòíîé ìåäèöèíû Õîðåí ÃÀÌÁÀÐßÍ

Хорен окончил медицин-
ский класс, учился в медака-
демии, потом в интернатуре 
по дерматовенерологии.  
Затем были специализации 
- по косметологии и  эндо-
кринологии. С 2018 года он 
работает в Москве, сделал 
себе имя как известный 
косметолог и врач превен-
тивной антивозрастной ме-
дицины. Несколько раз в год 
приезжает в Благовещенск, 
где у него также есть свои 
пациенты. 

«ə решил заниматься 
красотой, молодостью и здо-
ровьем где-то лет в 15, хотел 
сохранить это лично для 
себя и помогать это делать 
другим людям. Именно этот 
аспект был мне интересен, и 
именно для этого я поступил 
в академию. ə всю жизнь хо-
тел быть врачом и помогать 
улучшать качество жизни 
себе и другим людям», - рас-
сказал студентам Хорен. 
- Наверное, многие из вас 
сейчас уже определяются 
с выбором специализации 
- кто-то идет в терапевты, 
кто-то - в гинекологи. Хочу 
обратить ваше внимание на 
эндокринологию. ə убедил-
ся и точно знаю - то, что мы 
есть - счастливые или нет, 
красивые или не очень - это 
все гормоны. Нарушения в 
организме всегда связаны с 
нарушениями в гормональ-
ной системе».

Хорен Гагикович активно 
вовлекал студентов в раз-
говор о здоровье, много 
уделил внимания правиль-
ному питанию и режиму дня, 
обязательной физической 
активности, применению 
БАДов и витаминов. 

«Мы сегодня много го-
ворим о превентивной ме-
дицине. И это правильно, 
здоровье и красоту нужно 
беречь смолоду, когда у че-
ловека все есть, главное не 
растерять это впоследствии. 
Витамины группы В и С, ви-
тамин Д и Омега три - все 
это должны знать студенты».

 Студенты конспектирова-
ли рекомендации и задавали 
вопросы. 

«Посмотрите на меня, я 
тоже был студентом, у меня 
тоже не хватало времени 
на лекции, спорт, сон. И 
еще при этом хотелось и 
выглядеть прилично! Но 

все реально! Очень важна 
мотивация и дисциплина»! - 
уверен доктор. 

Хорен Гамбарян подчер-
кивал, что та база знаний, 
которую дает академия - 
очень хороший фундамент. 
А к успеху ведет долгий 
пусть - это мотивирован-
ная учеба, поиск своего 
наставника,  повышение 
квалификации. 

Известный врач - ученик 
школы Светланы Калинченко: 

эндокринолог,  сексолог, 
уролог, д.м.н., профессор, 
заведующая кафедрой эн-
док рин ол ог ии  с  к у рс ом 
холистической медицины 
ФНМО МИ РУДН, академик 
РЭА, Президент Российско-
го филиала Международно-
го общества по изучению 
вопросов старения у муж-
чин, член Американского 
Общества Эндокринологов, 
главный редактор научно-
прак тичес ко го  ж у рна ла 

Национальной ассоциации 
диетологов и нутрициоло-
гов «Вопросы диетологии».

 «ə понял,  как ва жно 
иметь ориентир на учителя-
новатора. Например, еще 
задолго до ковида Свет-
лана ɘрьевна говорила о 
пользе регулярного приема 
витамина Д, но никто осо-
бенно этого не слушал. И 
вы помните, как активно его 
начали применять в период 
коронавируса»" 

ɒел разговор на встрече 
и непосредственно о кос-
метологии и эстетической 
медицине.

«ȿсли вы возьмете такой 
вектор - то это будет очень 
перспективно! ə убежден, 
что наша российская эсте-
тическая косметология - 
самая лучшая в мире. И 
это зависит от качества 
подготовки врачей. Запрос 
на эстетическую медицину 
в России очень велик, как 
бы это странно ни звучало. 
Примерно половина всех 
жителей России пользуются 
услугами косметолога так 
или иначе, но некоторые 
делают много бесполезных 
процедур, другие выбирают 
проверенные методики с 
грамотным доктором. Имен-
но последний путь и нужно 
развивать». 

Доктор Гамбарян работает 
с пациентами в двух городах 
- Москве и Благовещенске. 
Сейчас все больше к специ-
алистам обращаются паци-
енты - мужчины.

«В  Мо с к в е  у  м е н я  70 
процентов клиентов - муж-
чины, в Благовещенске 95 
процентов - женщины.  И я 
по-прежнему считаю, что 
самые красивые женщины 
- здесь. Как-то все соче-
тается в них - природные 
данные,  вк ус  и  чувс тво 
меры.  В  с толице жела -
ние ухаживать за собой 
иногда приобретает та -
кие гипертрофированные 
формы, что я отказываюсь 
работать с пациентками, 
чтобы не испортить свою 
репутацию». 

На  в о п р о с ,  к а к и е  от-
крытия нас ждут в буду-
щ е м  в  к о с м е т о л о г и и  и 
может ли быть изобретена 
«в о л ш е б н а я  т а б л е т к а» 
для вечной молодости и 
красоты, Хорен Гамбарян 
ответил: «Ʌюди уже очень 
изменились,  есть боль -
шое желание следить за 
собой, заниматься своим 
питанием и здоровьем. И 
это ключевое! ə не думаю, 
что появится «волшебная 
таблетка», которая решит 
все проблемы. Но больше 
грамотных докторов, кото-
рые должны просвещать, 
исцелять изнутри и омола-
живать снаружи - это было 
бы идеально»! 
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Ìåæäóíàðîäíûé äåíü ðåíòãåíîëîãà

11 íîÿáðÿ

Äåíü îôòàëüìîëîãà

12 íîÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü áîðüáû ñ ïíåâìîíèåé

13 íîÿáðÿ

Ìåæäóíàðîäíûé äåíü ñëåïûõ

14 íîÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü áîðüáû ñ äèàáåòîì. Äåíü ýíäîêðèíîëîãà

14 íîÿáðÿ

Äåíü ëîãîïåäà

17 íîÿáðÿ

Ìåæäóíàðîäíûé äåíü íåäîíîøåííûõ äåòåé

20 íîÿáðÿ

Ìåæäóíàðîäíûé äåíü ïåäèàòðà

20 íîÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü ðåáåíêà

20 íîÿáðÿ
Âñåìèðíûé äåíü áîðüáû ñ õðîíè÷åñêîé îáñòðóê-òèâíîé áîëåçíüþ ëåãêèõ

21 íîÿáðÿ

Äåíü îòêàçà îò êóðåíèÿ

22 íîÿáðÿ

Äåíü ïñèõîëîãà â Ðîññèè

ÍÀØ ÌÓÇÅÉ - Â ÊÀÒÀËÎÃÅ 
Èíôîðìàöèÿ î ìóçåÿõ Àìóðñêîé ìåäàêàäåìèè âîøëà â íîâûé ïóòåâîäèòåëü ïî ìóçåÿì 
îáëàñòíîãî öåíòðà. Ýòî ÿâèëîñü îäíèì èç èòîãîâ ïðîåêòà «Äàâàéòå äðóæèòü ìóçåÿìè», 

êîòîðûé çàâåðøèëñÿ â Áëàãîâåùåíñêå
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1 îêòÿáðÿ

Ìåæäóíàðîäíûé äåíü ïîæèëûõ ëþäåé.Äåíü ãåðîíòîëîãà

2 îêòÿáðÿ

Äåíü óðîëîãà

7 îêòÿáðÿ

Ìåæäóíàðîäíûé äåíü âðà÷à

9 îêòÿáðÿ

Äåíü ìåäñåñòðû ñêîðîé ìåäèöèíñêîé ïîìîùè

10 îêòÿáðÿ 

Âñåìèðíûé äåíü ïñèõè÷åñêîãî çäîðîâüÿ.
Äåíü ïñèõèàòðà â Ðîññèè

10 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü çðåíèÿ 

11 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü áîðüáû ñ îæèðåíèåì

12 îêòÿáðÿ

 Äåíü íàöèîíàëüíîé ãîìåîïàòèè â Ðîññèè 

12 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü áîðüáû ñ àðòðèòîì

12 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü õîñïèñîâ è ïàëëèàòèâíîé ïîìîùè 

13 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü òðîìáîçà

14 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü ñïèðîìåòðèè.Äåíü ëåãî÷íîãî çäîðîâüÿ

15 îêòÿáðÿ

Ìåæäóíàðîäíûé äåíü áåëîé òðîñòè

15 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü áîðüáû ñ ðàêîì ãðóäè

16 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü àíåñòåçèîëîãà è ðåàíèìàòîëîãà

16 îêòÿáðÿ

Äåíü àëëåðãîëîãà-èììóíîëîãà

17 îêòÿáðÿ 

Äåíü ó÷àñòêîâîãî òåðàïåâòà

20 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü áîðüáû  ñ îñòåîïîðîçîì

ÍÈÊÎÃÄÀ ÌÛ ÒÀÊ ÌÍÎÃÎ 
ÍÅ ÏÈÑÀËÈ!

21 îêòÿáðÿ

 Âñåìèðíûé äåíü 
ïðîôèëàêòèêè éîäîäåôè-öèòíûõ çàáîëåâàíèé

24 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü 
áîðüáû ñ ïîëèîìèåëèòîì

26 îêòÿáðÿ

Äåíü ïðîêòîëîãà â Ðîññèè

29 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü áîðüáû ñ èíñóëüòîì

29 îêòÿáðÿ 

Ìåæäóíàðîäíûé äåíü ïñîðèàçà

29 îêòÿáðÿ

Âñåìèðíûé äåíü âðà÷à óëüòðàçâóêîâîé äèàãíîñòèêè

Ñòóäåíòû ïåðâîãî êóðñà Àìóðñêîé ìåäàêàäåìèè óæå  ìåñÿö çàãðóæåíû 
ñ óòðà äî âå÷åðà. Îíè íà÷èíàþò èçó÷àòü ñëîæíûå ìåäèöèíñêèå íàóêè,  

ïûòàþòñÿ çàïîìíèòü òåðìèíû, ïèñàòü ñàìîå âàæíîå íà ëåêöèÿõ 
çà ïðåïîäàâàòåëÿìè

Это - трудно! Мы попросили 
их поделиться первыми впечат-
лениями от учебы в академии. 
Сегодня об этом  рассказывает  
студент первого курса 
МАКСИМ БОНДАРЬ.  

«Так много мы никогда не 
писали!». Эти слова, возможно, 
кажутся простыми, но за ними  
-  реальность, с которой стал-
киваются первокурсники меди-
цинской академии. Для многих 
из этих молодых людей учеба 
в школе заключалась в запо-
минании фактов и выполнении 
заданий. Никаких объемных 
текстов и никаких глубоких 
исследований. А теперь, став 
студентами, они оказались со-

вершенно в другом, научном, 
мире. 

Каждый день они погружают-
ся в часы лекций, сотни стра-
ниц учебников, сложнейшие 
темы, требующие не только 
интеллектуальных, но и эмо-
циональных затрат.  Трудные 
формулы и  термины - это их 
новая реальность. 

«Так много мы не писали!».  
Учеба в школе не идет ни в ка-
кое сравнение с тем, с чем мы 
имеем дело в вузе. 

Но, несмотря на трудности, 
первокурсники полны энтузиаз-
ма. Они знают, что это больше, 
чем просто учеба -  это путь к 
будущей профессии, где каж-

дое слово, каждая строчка име-
ет значение. Ведь от  знаний 
врача зависит здоровье людей.

Студенты собираются в би-
блиотеках.  «Так много мы не 
писали», - шепчут они друг дру-
гу.  И это и жалоба, и признание 
необходимости такой учебы. 
Каж дый студент понимает, 
что за сложными терминами и 
теориями стоят человеческие 
судьбы.

Вместе с растущим объемом 
знаний приходит  страх… Страх 
не успеть, не понять, не стать 
таким врачом, каким мечтаешь  
быть. Слова «так много мы не 
писали» становятся мантрой, 
напоминающей о том, что не 
стоит  забывать, почему  ты вы-
брал  этот путь. Первокурсники 
учатся работать в команде, 
делиться знаниями и под-
держивать друг друга в самые 
трудные моменты.

Каждый день они делают 
шаги навстречу своей мечте, 
несмотря на сложности и порой 
безысходность. Этапы обуче-
ния, каждое испытание, каждая 
лекция формируют из них  спе-
циалистов и людей. Так начина-
ется  жизненный путь, полный 
заботы и ответственности, где 
каждое приобретенное знание 
становится частью будущего, 
способного менять жизни».

10 ÏÐÈ×ÈÍ ÁÛÒÜ Â ÏÐÎÔÑÎÞÇÅ
Ïðîôñîþç âåäåò ïåðåãîâîðû ïî çàêëþ÷åíèþ êîëëåêòèâíîãî äîãîâîðà. 

Äîáèâàåòñÿ ñîöèàëüíûõ ëüãîò äëÿ ðàáîòíèêîâ
Колдоговор распространяется на весь коллектив предприятия, но чем сильнее профсоюзная органи-

зация, тем больше в нем дополнительных льгот и гарантий для работников. Этот документ закрепляет 
социальные обязательства работодателя, улучшает положения трудового законодательства, гаранти-
рует достойную заработную плату, содействие и помощь в трудных жизненных ситуациях.

СОХРАНЕНИЕ 
РАБОЧЕГО МЕСТА

При сокращении работода-
тель должен запросить моти-
вированное мнение профкома. 
Профсоюз поможет с трудо-
устройством.

ПОМОЩЬ В РЕШЕНИИ 
ВОПРОСОВ

Поддержка в комиссии по тру-
довым спорам и защита в суде.

ЗАЩИТА ИНТЕРЕСОВ 
В СФЕРЕ ОХРАНЫ ТРУДА

Представитель профсоюза 
входит в состав комиссии по 
охране труда и в комиссии по 
расследованию несчастных 
случаев. Профсоюз имеет воз-
можность.

ОТМЕНА 
НЕСПРАВЕДЛИВЫХ 

НАКАЗАНИЙ

ЭКОНОМИЯ БЮДЖЕТА
Для членов профсоюзов дей-

ствует программа лояльности.

ПРОФСОЮЗ ОБУЧАЕТ
Профсоюз проводить обуче-

ние для работников. Это психо-
логия и тренинги личностного 
роста, полезная информация 
по законодательству и трудовых 
прав.

ПРОФСОЮЗ НЕ ТОЛЬКО 
ДЛЯ РАБОТНИКОВ

Выйдя на пенсию, у Вас будет 
возможность принимать участие 
в мероприятиях для ветеранов.

С ПРОФСОЮЗОМ 
ВЕСЕЛО

Сходить в театр, боулинг или 
на каток, побывать на увлека-
тельной экскурсии, получить 
бесплатные новогодние подарки 
для детей и льготные билеты на 
елку - профсоюз организует мно-
го мероприятий для коллектива.

В ПРОФСОЮЗЕ 
Я НЕ ОДИНОК

В профсоюзе мои единомыш-
ленники, коллеги и друзья.

Чтобы вступить 
в профсоюз, достаточно 

прийти в профком

Предоставляется бесплатная 
консультация профсоюзного юриста.

В проекте приняла активное уча-
стие Амурская медакадемия. Итоги 
проекта подвели на городской науч-
ной конференции студентов. 

С докладом о музеях Амурской 
медакадемии выступили перво�
курсники ИШХАН БОРОДИН 
и МАРИЯ ПОПОВА. Ребята рас-
сказали о работе музея анатомии и 
музея истории БГМИ-АГМА. 

В завершении мероприятия состоя-
лась презентация обновленного путе-
водителя по музеям  Благовещенска. 

Первокурсники были награжде-
ны дипломами, а доцент кафедры 
общественного здоровья и здраво-
охранения Мария Иванова получила 
Благодарственное письмо  от управ-
ления культуры г. Благовещенска и 
«Движения Первых». 

Реализация проекта «Давайте дру-
жить музеями» проходила в период с 
сентября по октябрь текущего года. 

Первокурсники Амурской ГМА по-
сетили музеи образовательных уч-
реждений Благовещенска, побывали 
на автобусной экскурсии по городу. 

В музей медакадемии приходили 
студенты первокурсники из БГПУ. В 
мероприятиях участвовали и студен-
ты с инвалидностью.




